



JUNTOS. Francisco Reyes, en el centro a la derecha, rodeado de los demás representantes de las instituciones que conforman la Fundación "Estrategias".

El II Plan Estratégico amplía su horizonte al próximo 2023

Los puntos del día que se debaten son la dilatación del plazo y crear una comisión para luchar en contra de la despoblación

UNA ITI "SIN CAFEÍNA" EN LA CIUDAD DE LAS MINAS

Uno de los motivos que llegan a la Fundación "Estrategias" a aplazar de nuevo el horizonte hasta 2023 es que los proyectos se incluyan en la Intervención Territorial Integrada (ITI) —que deben salir a licitación antes de que termine—. No queda prácticamente nada para la ciudad de Linares y así lo expresó el vicepresidente de la Junta de Andalucía, Juan Marín, que al ser preguntado por el asunto afirmó: "Se trata de un proyecto de provincia, no de ciudad". Bastante lejos queda la foto en la que el exalcalde de Jaén, Fernández de Mota, estrechaba la mano de su homólogo en la ciudad de Linares.

FRAN MIRANDA

La ampliación del horizonte del II Plan Estratégico, la creación de una comisión para luchar contra la despoblación o algunos temas sobre la Intervención Territorial Integrada (ITI) —que motiva también la dilatación de dicho horizonte—. Estos son solo tres de los asuntos que se trataron en la reunión de los patronos de la Fundación "Estrategias", donde su presidente —también el de la Diputación—, Francisco Reyes, destacó: "De acuerdo con la prórroga que la propia Unión Europea establece al marco comunitario, vamos a ampliar el período del plan hasta el año 2023".

De hecho, durante el encuentro se puso de manifiesto también el inicio de la redacción del III Plan Estratégico, que será a principios de 2022.

Otros de los puntos del orden del día que se trataron en este encuentro fue la aprobación de la alineación del II Plan con la Agenda de 2030 de la Organización de las Naciones Unidas (ONU). Reyes incidió especialmente en este punto y, de hecho, dijo: "Jaén ha

sido la primera provincia que realizó el ejercicio de definir los indicadores que deben de medir si se alcanzan o no los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) de las Naciones Unidas".

En esta misma línea, hizo especial hincapié en la "importancia" de alinear el II Plan con los ODS y afirmó: "No solo es bueno para nuestro territorio, sino, a fin de cuentas, para el planeta".

En la reunión de la Fundación "Estrategias" se realizó, además, una labor de análisis de los 62 proyectos estructurantes del II Plan, así como de las más de 300 intervenciones estratégicas que se recogen en los mismos. ¿La razón? Hay un objetivo claro, que no es otro que el de identificar de qué modo contribuirán a la consecución de los ODS y a sus metas, en la medida en que los proyectos se implementen.

PROYECTOS. Desde la Diputación Provincial se impulsarán un total de 49 proyectos durante el año 2020, mientras que, por su parte, la Junta de Andalucía se autocorona como la "mayor impulsora" del Plan Estratégico de la Provincia de Jaén. Asimismo, la delegada del Gobierno, Mari-
bel Lozano, resalta que la Administración autonómica se convierte en la "principal impulsora" con la implicación en un total de 53 iniciativas. En la reunión, Lozano argumentó que la Junta impulsará 47 proyectos del plan.

En otro orden de cosas, en la sesión se acordó poner en marcha, el año que viene, otras 62 iniciativas que se recogen en el II Plan a través de la aprobación de la Carta de Compromisos.

La Universidad de Jaén es otra de las patas de la mesa e impulsará 29 proyectos, que se suman a los de la Junta y la Diputación, y que versan sobre urbanismo, políticas de ciudad, la apuesta por la formación y el desarrollo de empresas o la transformación digital y el consumo de energías renovables dentro de los campus de Jaén. En este mismo sentido, el Gobierno central también impulsará algunas mejoras —16 en concreto—, así como los ayuntamientos de Jaén y Linares, que se comprometieron a poner en marcha 32 y 31 proyectos respectivamente.

Reyes, reelegido en su cargo en la FEMP



Francisco Reyes.

El presidente de la Diputación Provincial de Jaén, Francisco Reyes, continuará en este mandato al frente de la Comisión de Diputaciones, cabildos y consejos insulares de la Federación Española de Municipios y Provincias (FEMP). Reyes manifiesta su satisfacción "por haber sido reelegido para presi-

dir este órgano, "un espacio para la reflexión y la puesta en común de proyectos de los organismos supramunicipales en ella representados". En ese sentido, incidió en "los importantes retos sobre los que hemos de trabajar desde esta comisión, como son la despoblación y el fortalecimiento de los go-

biernos locales como garantes de una cohesión territorial que permita habitar nuestros pueblos y zonas rurales, así como el cambio climático". La comisión, que volverá a presidir Francisco Reyes tiene como cometido la defensa y promoción de los diferentes específicos de provincias de la comunidad.

BALANCE

El PP acusa al Gobierno de "parálisis" en su gestión

E. LÓPEZ

Con la proximidad del fin del año toca hacer balance. Es lo que hizo el portavoz del Grupo Popular en el Ayuntamiento de Jaén, Manuel Bonilla, que valoró los primeros seis meses de gestión del Gobierno local, formado por PSOE y Cs, que sufre "una parálisis e incapacidad de gestionar los problemas importantes de Jaén". Así, reprochó al alcalde, Julio Millán, la ausencia de propuesta de nuevos proyectos para la ciudad y solución de inconvenientes diarios que surgen.

Por otro lado, Bonilla hizo varias propuestas, como la ampliación del proceso de peatonalización a Virgen de la Capilla y Plaza de la Constitución, con el objetivo de dar continuidad a las obras de Roldán y Marín. Además, aboga por que se use la comisión de participación del Edusi-Feder para analizar posibles proyectos para la capital en la ITI, así como la creación de la oficina de captación de inversiones e internacionalización de empresas en el edificio Emplaza.

TRADICIONES

Plazo abierto para inscribir las lumbres de San Antón

El Ayuntamiento, a través del Patronato de Cultura, Turismo y Fiestas abrió el plazo de solicitudes de inscripción de las Lumbres de San Antón 2020 —desde ayer y hasta el próximo martes, 7 de enero, inclusive—. Este año, las instituciones, asociaciones y particulares interesados podrán fijar en su solicitud cuándo instalar su lumbre, si el jueves, 16 de enero, o el sábado, 18 de enero, día en que se celebra la gran Carrera Urbana Internacional "Noche de San Antón".

La ficha de inscripción está disponible en la oficina del Patronato de Cultura y se podrá descargar también de la página web oficial del Ayuntamiento. En cuanto a las normas de obligado cumplimiento, una vez que se autoricen dichas lumbres por parte de las autoridades competentes, estas podrán encenderse a partir de las seis de la tarde y deberán apagar a las doce de la noche.